

17.56

**Abgeordnete Mag. Martina Künsberg Sarre (NEOS):** Frau Präsidentin! Herr Minister! Frau Kollegin Totter, ich höre ja sehr gerne, dass Sie im Schulbereich so ähnlich ticken wie wir, was die Autonomie und auch die Verringerung der Schulbürokratie betrifft.

Vielen Dank, Herr Kollege Oxonitsch, dass Sie diesen Antrag eingebracht haben. Es ist ja verwunderlich, dass es so etwas überhaupt noch braucht und man das im Bildungsministerium nicht schon längst automatisch angedacht oder umgesetzt hat.

Es wäre schön, wenn das, was Frau Kollegin Totter da nett aufgezählt hat – welche Möglichkeiten es gibt, um in diesen schönen Beruf einzusteigen –, noch um ein grundständiges Elementarpädagogikstudium erweitert werden würde, das aus unserer Sicht ja auch sehr, sehr dringend notwendig wäre, um beispielsweise einfach auch AHS-Maturanten und -Maturantinnen den akademischen Einstieg zu ermöglichen.

Warum ist das so ein Riesenthema und warum ist es so wichtig, dass wir hier im Elementarbildungsbereich Meter machen? – Weil der Elementarbildungsbereich natürlich die erste Bildungseinrichtung ist und dementsprechend gut ausgestattet sein muss, nämlich nicht nur finanziell, sondern auch personell.

Sie wissen, wir wollen, dass die Gruppen langfristig und mittelfristig kleiner werden und dass mehr ausgebildetes Personal drinnen steht. Das, was die Steiermark mit einem ÖVP-Bildungslandesrat macht, dass de facto eigentlich jeder kurz einmal eine Gruppe übernehmen kann, ist natürlich nicht der Weg, den wir einschlagen wollen. Da würde ich Sie auch sehr bitten, als Steirer mit Ihrem Kollegen in der Steiermark zu sprechen, weil es das ja wohl nicht sein kann. Das ist auch kein gutes Bild nach außen, dass man sagt: Es kann ja eigentlich eh jeder eine Kindergartengruppe führen. (Abg. **Schmidhofer:** Schaut, dass ihr in Wien alles in Ordnung habt! Lasst die Steirer!)

Nein, es ist eben nicht so, dass jeder eine Kleinkindergruppe führen kann, sondern da braucht es eben eine Ausbildung. Das mag in der Steiermark in der ÖVP noch nicht ganz durchgedrungen sein, aber wir hoffen auf Sie, dass Sie in den Finanzausgleichsverhandlungen mit Finanzminister Brunner ordentlich Druck machen, dass der Elementarbildungsbereich endlich auch eine wirklich erste Bildungseinrichtung werden kann. *(Beifall bei den NEOS.)*

17.58

**Präsidentin Doris Bures:** Nächste Rednerin: Frau Abgeordnete Sibylle Hamann. – Bitte.